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 Где можно поставить
прививку от коронавируса? - стр. 2

Что предлагают включить
в Народную программу - стр. 3

Выборы-2021

Наши материалы в Интернете:

Напишите нам в Viber
Дорогие наши читатели!

В редакции газеты «Знамя правды» создан 
аккаунт в мессенджере VIBER. Теперь на номер 
+7-912-929-72-42 вы можете отправлять любые 
волнующие вас вопросы. При этом укажите ваше 
имя и место проживания.

Вопросы будут переданы руководителям и 
специалистам заинтересованных ведомств. 
Их ответы будут опубликованы в газете под 
рубриками: «Спрашивали-отвечаем» и «Советы 
специалиста».

Редакция.

К СВЕДЕНИЮ КАНДИДАТОВ, ПОЛИ-
ТИЧЕСКИХ ПАРТИЙ И ИЗБИРАТЕЛЬ-
НЫХ ОБЪЕДИНЕНИЙ, УЧАСТВУЮЩИХ 
В ВЫБОРАХ В  ГОСУДАРСТВЕННУЮ 
ДУМУ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РФ 
И ТЮМЕНСКУЮ ОБЛАСТНУЮ ДУМУ!

АНО «Информационно-издательский 
центр «Знамя правды» проводит жере-
бьёвку по предоставлению бесплатной и 
платной печатной площади в обществен-
но-политической газете Упоровского рай-
она «Знамя правды», а также бесплатного 
и платного эфирного времени на радио-
канале «Бригантина» для размещения 
предвыборных агитационных материалов. 

Жеребьёвка состоится 16 августа 2021 
года в 14.00 часов местного времени по 
адресу: Тюменская область, с. Упорово, 
ул. Володарского, 31, в здании Дома прес-
сы. Телефон: 8 (34541) 3-16-44, электрон-
ный адрес: znamjapravdi@mail.ru 

Администрация 
АНО «ИИЦ «Знамя правды».

Требование 
направлено

В нашей газете № 57 от 17 июля теку-
щего года был размещён ответ главы 
Упоровского района Леонида САУКОВА 
на вопросы В. Ф. Трубехиной и О. Е. 
Нориной (жительниц д. Тюменцевой 
и д. Старой Шадриной). Женщины жа-
ловались на плохое качество дорог от 
Коркино до Тюменцевой и от Суерки до 
Старой Шадриной. 

Продолжая тему, публикуем пришед-
ший 09. 08. 2021 г. ответ начальника ГКУ 
ТО «Управление автомобильных дорог» 
А. Н. КОВАЛЁВА:

– Автомобильные дороги общего поль-
зования межмунициального значения Су-
ерка – Старая Шадрина и Упорово – Бунь-
ково – Тюменцева (участок от Коркино до 
Тюменцевой) обеспечивают безопасный 
круглогодичный проезд.  

Грейдирование вышеуказанных дорог 
осуществляется 5 раз в летний период, 
очистка проезжей части от снега авто-
грейдером – 15 раз в зимний период по 
направлению Суерка – Старая Шадрина 
и 18 раз по направлению Упорово – Бунь-
ково – Тюменцева (участок от Коркино до 
Тюменцевой).

По вопросам укатки щебня и досыпки 
материала в адрес подрядной организа-
ции АО «ТОДЭП» направлено требование 
об исполнении гарантийных обязательств 
в части восстановления ровности покры-
тий вышеуказанных автомобильных дорог.

Спрашивали-отвечаем

Сайт

Овощеводы агрофирмы «КРиММ» 
работают в поле с раннего утра. Ло-
зунг местных растениеводов «Утром 
на грядке – вечером на прилавке» для 
продукции зелёной линейки особенно 
актуален. Бригадой рабочих на вы-
ращивании салата Айсберг руководит 
Ольга Быкова.

Она пришла в «КРиММ» более 16 
лет назад. Последние 10 лет занимает 
руководящую должность. Женщина 
накопила большой производственный 
опыт, ведь трудилась на уборке мор-
кови, раннего картофеля и выращива-
ла лук. Теперь ей доверили полевое 
производство кочанного салата. Рабо-

чие под её руководством весной выса-
живают рассаду в открытый грунт, всё 
лето вручную пропалывают деляны, а 
позднее приступают к уборке урожая.   

«Бывает, люди то приходят в бри-
гаду, то уходят от нас. Но лично я 
без работы не могу, – говорит Ольга 
Быкова. – По профессии я продавец, 
но много двигаться, активно рабо-
тать уже вошло в привычку. Сейчас 
именно здесь, на поле, моя любимая 
работа».

В постоянной бригаде рабочих 11 
человек, ещё восемь привлекаются в 
летние месяцы. Трудятся они с 6 утра 
без устали и даже дождя не боятся. 
Надевают специальные костюмы и от-

правляются заготавливать зелень для 
горожан. 

В этом году криммовцы посадили на-
много больше салата. Из 10 делянок 
неубранными остались две. Обычно за 
день растениеводы собирают от 3 до 7 
тонн зелени. Объёмы партий зависят от 
заказов, ведь этот нежный и сочный про-
дукт долго не хранится.

Кочаны весят от 450 до 650 граммов. 
По словам специалистов агрофирмы, это 
лучший размер для реализации: листья 
мягкие и хрустящие. Салат сорта Айсберг 
довольно востребован, и его  реализуют 
даже за пределы Тюменской области. 

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.

Выходит 
в поле с рассветом

Ольга Быкова: «На реализацию отправляем только лучший салат». 

ВКонтакте



В годы войны семья Ека-
терины Фёдоровны про-
живала в Ялуторовском 
районе в посёлке Беркут. 
Отца, как и большинство 
мужчин, призвали в самом 
начале войны на фронт. 
Вскоре он погиб в боях под 
Ленинградом.

Екатерине было всего де-
сять лет, когда она начала 

трудиться в совхозе «Ялуто-
ровский». Выполняла непо-
сильную работу – ходила на 
прополку колхозных полей, 
во время сенокоса стояла 
на стогу. Помогала взрослым 
ремонтировать крыши казён-
ных домов. 

В послевоенные годы пе-
реехала жить в Упоровский 
район. Много лет трудилась 
в коллективе КБО, была на-
ставником молодых портних. 
Отсюда же ушла на заслу-
женный отдых. Имеет стаж 
более 40 лет.  Екатерина 
Фёдоровна – участник трудо-
вого фронта и ветеран труда.

Вместе с  супругом они 
воспитали двоих детей. Она 
счастливая мама и бабушка. 
У неё пятеро внуков, восемь 
правнуков и двое праправ-
нуков.

Ирина КОРМИНА, 
руководитель службы 

помощи и ухода 
на дому КЦСОН.   
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Осторожно, коронавирус!

Сейчас много говорится о 
коронавирусной инфекции, но 
люди, которые ею не болели, 
до сих пор не верят, что это 
заболевание может нанести не-
поправимый урон здоровью. 
А те, кто перенёс болезнь, 
стремятся как можно быстрее 
сделать прививку.

 Нина Коновалова из Суерки 
заболела ковидом в начале го-
да. Самым первым симптомом 
была повышенная температура. 
Больная обратилась в кабинет 
врача общей практики по месту 
жительства, где взяли мазок. 
Утром ПЦР-тест уже был готов, 
и он оказался положительным. 
Так как Нина Ивановна много лет 
болеет астмой, а это серьёзно 
осложняет положение дел, ме-
дики уговорили её лечь в моно-
госпиталь.

«В больнице я находилась во-
семь дней, было небольшое по-

ражение лёгких, ломило суставы, 
исчезли вкусовые ощущения, но 
интенсивное лечение помогло 
быстро справиться с недугом. Я 
очень благодарна медицинскому 
персоналу госпиталя за их вни-
мание к больным и самоотдачу. 
Без их помощи нам бы пришлось 
нелегко», – рассказала женщина.

Она вакцинировалась сразу, 
как только разрешил лечащий 
врач. Её супруг привился ещё 
раньше. Жительница Суерки счи-
тает, что иммунизацию должен 
пройти каждый человек, чтобы 
обезопасить себя от коронави-
русной инфекции.

Сегодня в Суерском поселе-
нии проживают 1 059 человек 
взрослого населения и 650 уже 
привиты от коронавирусной 
инфекции – это 102 процента от 
плана, из них пожилых людей 
вакцинировано 248. 

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

И м м у н и з а ц и я  п о м о ж е т 
с п р а в и т ь с я  с  б о л е з н ь ю

Прививочный пункт в Упоровском РДК работает каждый четверг с 10 до 12 часов.

Ежегодно 6 августа отмечается День железнодорожных войск РФ - профессиональный празд-
ник военнослужащих и военнообязанных.

В период Великой Отечественной войны 1941–1945 гг. многие наши земляки сражались в этих 
частях. Их имена внесены в районную Книгу Памяти «Солдаты великой Победы», изданную к 
75-летию Победы. 

Воевали 
в железнодорожных войсках

Пётр Федотович АРХИПОВ 
родился в д. Чёрной в 1908 
году. Призван в ряды Красной 
Армии в 1943-м. 

Рядовой 7-го отдельного 
железнодорожного батальона. 
Воевал на Волховском фронте. 
Вернулся домой с Победой. 
После войны работал в мест-
ном совхозе. 

Награждён орденом Отече-
ственной войны 2 степени, 
медалями «За освобождение 
Варшавы», «За победу над 
Германией», «За победу над 
Японией». Умер в 1991 г., по-
хоронен в д. Чёрной.

Геннадий Данилович КАТАЕВ 
родился в г. Свердловске в 1921 
году. Призван 26 сентября 1940 г. 
Упоровским РВК.

Младший сержант. Служил на 
Дальнем Востоке в районе о. Ханка. 

Воевал в Белоруссии, Польше в 
в/ч 36930-ж, 67-й механизирован-
ной бригаде.

В январе 45-го под Кёнигсбергом 
получил ранение в руку, лечился 
в госпитале. Награждён медалью 
«За победу над Германией», юби-
лейными наградами. После войны 
работал в районной дирекции ки-
носети. Умер в 1979 г., похоронен 
в с. Упорово.

Александр Павлович ЛИ-
ХАНОВ родился в селе Нижне-
манае в 1929 году. Призван на 
фронт в 1943-м. Освобождал 
Белоруссию, Венгрию, Украину, 
Чехословакию. Дважды был ра-
нен. За ратный подвиг награждён 
орденом Великой Отечественной 
войны, медалями: «За боевые 
заслуги», «За победу над Гер-
манией», многими юбилейными 
знаками. 

Умер. Похоронен на Нижнема-
найском кладбище.

Подготовила 
Лидия СОСНИНА.

Фото из Книги Памяти.

С 1 июля по 31 августа 2021 
года клиенты Почты России могут 
выписать печатные издания на 
первое полугодие 2022 года по 
действующим ценам.

В акции участвуют более 1 300 
изданий, включая детские, глянце-
вые, развлекательные, професси-
ональные, отраслевые бизнес-из-
дания. В том числе и Упоровская 
районная газета «Знамя правды».

Оформить подписку можно 
на сайте podpiska.pochta.ru и 
в мобильном приложении По-

чты России. У клиентов есть 
возможность выбрать нужное 
издание по названию или ин-
дексу в поисковой строке, теме, 
алфавиту, интересам, а оформ-
ление займёт всего несколько 
минут. Выписать печатные СМИ 
можно также во всех почтовых 
отделениях по бумажному ка-
талогу и через почтальона на 
дому. Подписка доступна как 
для физических, так и для юри-
дических лиц.

Клиенты Почты России также 

могут оформить благотворитель-
ную подписку на журналы и газеты 
детям из школ-интернатов и дет-
ских домов, ветеранам, пожилым 
соседям, инвалидам из домов 
престарелых или любому нужда-
ющемуся. Для этого в почтовых от-
делениях или на страницах акции 
«Дерево добра» podpiska.pochta.
ru/derevo-dobra/region необходимо 
выбрать регион и социальное уч-
реждение, в адрес которого будет 
оформлена подписка.

Редакция.

Идёт досрочная подписная кампания
Оставайтесь с нами

12 августа своё 90-летие отмечает долгожительница района, 
участница трудового фронта Е. Ф. Емельянова.

Уважаемая Екатерина Фёдоровна!

 Сердечно поздравляю вас с юбилеем! Вы пережили страшную 
войну, которая лишила вас детства и юности. Но вы, не щадя себя, 
трудились на благо Родины, поднимали страну из руин. Желаю 
вам крепкого здоровья, бодрости духа, светлых и радостных дней, 
чтобы ваши родные и близкие были всегда рядом.

Леонид САУКОВ,
глава района.

Юбилей

Жизнь отмечена 
трудом

Память
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Актуально

 Строчки из гимна Упоровского района местного ав-
тора Виктора Белендера говорят о том, что прошлое 
остаётся в памяти людей, если оно запечатлено в со-
временной жизни. 

Каждому человеку, если он патриот своей малой 
родины, интересна история даже самой маленькой 
деревеньки. 

В связи с празднованием в этом году 255-летия села 
Упорово о некоторых улицах райцентра рассказала 
Светлана ИВАНОВА, заведующая сектором по делам 
архивов администрации Упоровского муниципального 
района:

– В Похозяйственных книгах Упоровского сельского со-
вета за 1952-1954 годы обозначены улицы райцентра, 
существующие на тот период: Чивилёва, Кооперативная, 
Володарского, Крупской, Береговая, Советская, Полевая, 
Свободы, переулок МТБ, пер. Первомайский, пер. Октябрь-
ский, Усадьба МТС.   

Какие имена были присвоены улицам, появившимся с 1967 
по 1992 год, рассказывают документальные источники. Вот 
выдержки из них:

«В связи с проведённым строительством головного мас-
лозавода и домов для рабочих, присвоено название вновь 
выстроенной улице по направлению Кулаковской горы 
«Улица Заводская». (Протокол № 1 от 10. 04. 1963 года, ф. 
36, оп.1, д. 33, л. 5.).    

«Переименованы улицы: 1-я Восточная – в Восточную, 2-я 
Восточная – в Рабочую, Остров – в переулок Механизаторов, 
переулок Дзержинского – в улицу Дзержинского, переулок 
Октябрьский – в улицу Октябрьскую». (Протокол № 20 от 
15.12.1967, ф.36, оп.1, д.49, л. 43.). 

«Вновь строящейся улице присвоено наименование За-
падная» (Протокол № 12 от 18 октября 1968 года, ф. 36, 
оп.1, д. 51, л. 29).

«Для увековечивания памяти о Герое Советского Союза 
Булате Янтимирове переименовать улицу Кооперативная в 
улицу имени Булата Янтимирова». (Протокол № 2 от 12. 02. 
1975, ф. 36, оп.1, д.79, л. 4).

«Вновь строящуюся улицу в селе Упорово, расположенную 
за ул. Строителей, именовать ул. Ю. А. Гагарина». (Протокол 
№ 15 от 17. 12. 1976, ф. 36, оп. 4, д. 82, л. 55-56).

«В связи с застройкой села и образованием новых улиц 
назвать улицы: на кирпичном заводе – улица им. А. С. Попо-
ва, за межлесом – улица им. Д. И. Менделеева, новая улица 
в совхозе – 40 лет Победы». (Решение № 12 от 27. 03. 1984 
г, ф. 36, оп. 1, д. 145, л. 38).

«Присвоить в посёлке Молодёжном наименование улиц 
Новая и Молодёжная». (Решение № 18 от 28. 03.1986, ф. 
36, оп. 1, д. 156, л. 33).

«Присвоить наименование вновь построенным улицам в 
селе Упорово Комсомольская, Полевая». (Решение № 36 от 
30. 08.1988 года, ф. 36, оп. 4, д.172, л. 66).

«Присвоить наименование вновь строящейся улице в 
селе Упорово район РЭС Энергетиков». (Решение № 9 от 
23. 02.1990 года, ф. 36, оп.1, д.184, л.13).

«Присвоить вновь строящейся улице в районе газовой 
котельной, наименование Сибирской». (Решение № 8 от 
19. 02. 1991 года, ф. 36, оп.1. д. 191, л. 12).     

«Присвоить наименование вновь строящейся улице в 
селе Упорово в районе СПТУ по берегу речки Упоровки – 
Заречная». (Решение № 13 от 29. 12. 1992 года, ф. 36, оп. 
4, д. 196, л. 18).

Фото из архива редакции.

Историю видим 
в названиях улиц

Из почты редакции

Принять участие в формировании народной программы на 
сайте NP.ER.RU можно двумя способами. Первый – проголосо-
вать за предложения в одном из девяти разделов, охватываю-
щих основные сферы жизни. Каждый из них отражает наиболее 
важные направления. Второй способ – направить свои пред-
ложения через специальную форму. Предусмотрен и офлайн 
формат – можно заполнить анкету у депутата, избранного 
от того округа, где проживает гражданин.

Говорят упоровцы

Улица Дмитрия Афанасьевича Чивилёва названа в 
честь первого председателя Упоровского волиспол-
кома, погибшего в 1921 году за советскую власть. 
(Захоронение его находится на центральном кладби-
ще с. Упорово). Раньше улица называлась Молзавод-
ской, так как здесь, в здании современного магазина 
«Монетка», был молзавод. 

На Кооперативной находилась контора райпотреб-
кооперации, столовая и магазины.

Володарского и Крупской названы в честь извест-
ных государственных деятелей советского периода. 

Попова и Менделеева посвящены великим русским 
учёным.

Усадьба МТС (предположительно машинно-трак-
торной станции), скорее всего, относилась к со-
вхозу «Упоровский» (ныне территория агрофирмы 
«КРиММ»). 

Где был переулок МТБ, и что обозначает эта аб-
бревиатура, неизвестно.

Если у местных краеведов есть какая-то инфор-
мация об улицах села Упорово, просим сообщить в 
редакцию.

На улице Молзаводской жил Д. А. Чивилёв. 
Позднее она была переименована в память о 

первом председателе Упоровского волисполкома.

В Тюменской областной думе 
обсуждаются направления На-
родной программы «Единой 
России». Представители тюмен-
ского здравоохранения предло-
жили укрепить слабые звенья 
системы оказания медпомощи

Заместитель главного врача Фе-
дерального центра нейрохирургии 
ФЦН Тюмени по перспективному 
развитию Андрей Машкин озвучил 
предложения, которые были сфор-
мированы в ходе круглого стола с 
участием коллег в их медицинском 
учреждении. 

По его словам, нужно упростить 
механизм длительного оформ-
ления необходимого объёма до-
кументации для возможности 
скорейшего получения высокотех-
нологичной медицинской помощи. 

«Необходимо также произве-
сти дооснащение и обновление 
диагностической аппаратурой, 

обеспечивающей скрининг и диа-
гностику заболеваний (МРТ, КТ, 
ангиография, ЭЭГ, ЭКГ, ЭНМГ) на 
первичном звене в районных и ре-
гиональных медицинских организа-
циях. Важно также пересмотреть 
и региональную нормативную 
базу на предмет маршрутизаций, 
предусматривающих регламент 
не более семи суток с момента 
обращения граждан до проведения 
им диагностических исследований, 
таких как МРТ, КТ и ангиографии», 
– считает Андрей Машкин.

 Сейчас же согласно действую-
щим региональным приказам от 
обращения пациента к специали-
сту до проведения МРТ срок со-
ставляет 30 суток, что противоре-
чит клиническим рекомендациям и 
создаёт предпосылки для позднего 
обращения или увеличения степе-
ни тяжести состояния пациентов.

Андрей Машкин также считает 
важным укрепить слабые звенья 

системы оказания медицинской по-
мощи по реабилитации после полу-
чения высокотехнологичной меди-
цинской помощи: сформулировать 
обновлённую программу обучения 
и подготовки кадров в области реа-
билитаций, упорядочить перечень 
мероприятий, проводимых в рам-
ках восстановительного периода 
пациента в единый стандарт.

Отдельно стоит тема недоста-
точной информированности на-
селения, специалистов первич-
ного звена, профильных врачей и 
организаторов здравоохранения о 
возможностях бесплатной (в ОМС 
для граждан России) медицинской 
помощи в федеральных центрах и 
логистики направления докумен-
тов для получения медицинской 
помощи.

Андрей Машкин также считает, 
что необходимо решить проблемы 
недостаточной информированно-
сти поликлинических организаций 
о порядке скрининга и отбора па-
циентов на получение высокотех-
нологичной помощи и рассмотреть 
варианты улучшения оказания пал-
лиативной помощи, иначе говоря, 
упростить механизм оформления 
документаций и поступления тя-
жёлого больного в хоспис.

Соб. инф.

Поступают новые предложения

Наркотики вредят здоровью
Всем известно, что наркомания – это страшное заболевание. Наркозависимость приводит к тяже-

лейшим нарушениям в организме человека, тем самым наносит непоправимый вред его здоровью. 
Страдающие ею люди не могут себя контролировать, и зачастую даже идут на преступления ради 
того, чтобы добыть дозу.

По информации психиатра-нарколога Упоровской поликлиники Василия Томилова, в нашем районе в 2019 
и 2020 годах на учёте состояли по 11 человек. В настоящее время на контроле находятся двое, четверо – в 
стадии ремиссии, ещё четверо выбыли с территории района, один умер. 

О наркомании и проблемах, связанных с ней, мы поговорили с жителями Упоровского района.

Альфия БУЧЕЛЬНИКОВА из 
Губиной:

– Наркомания очень опасна. 
Люди, страдающие этим за-
болеванием, часто умирают в 
молодом возрасте. Мы живём в 
небольшой деревне, и я очень 
рада, что у нас нет наркозави-
симых. Я переживаю за своих 
детей и провожу с ними беседы 
о вреде наркотиков, надеюсь, они 
поймут и прислушаются. Ведь с 
этой проблемой потом бороться 
будет очень сложно.

Максим СОРОКИН из Упо-
рово:

– Я очень много читаю, часто 
смотрю телепрограммы и ролики 
в соцсетях. Из книг, газет и других 
современных источников знаю 
немало о вреде наркотических 
средств. Сам никогда не пробо-
вал и не собираюсь. Среди моих 
знакомых таких людей тоже нет. 
Будем надеяться, что в нашем 
районе наркомания не распро-
странится. Ведь вместе с ней 
может увеличиться преступность. 

Галина КУХШИНА из Упо-
рово:

– Сегодня этой теме посвя-
щается много времени и места 
в различных СМИ. Я прекрасно 
понимаю, какую боль причиняют 
зависимые люди своим родным, 
ведь «достучаться» до них почти 
всегда невозможно. Я сама мать 
и не хотела бы такой участи ни 
себе, ни детям. Всё, что сейчас 
делается для привлечения вни-
мания молодёжи к этой пробле-
ме, очень верно и своевременно.

В здравоохранении Тюменской области используется современное оборудование.
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